

Beschluss des Beirats Östliche Vorstadt

vom 25. Januar 2024

zu den Ausgleichspflanzungen für das Neue Hulsberg Gelände

Durch die Baumfällungen auf dem Neuen Hulsberg Gelände gehen unserem Stadtteil viel Grün, Schatten und ökologische Werte verloren. In Zeiten des Klimawandels ein enormer Verlust. Neue Bäume brauchen Jahrzehnte, um den ökologischen und gesellschaftlichen Wert eines alten Baumes wieder zu erreichen. Daher sollen bei Neuanpflanzungen Bäume mit einem dickeren Stammumfang gepflanzt werden. Die aktuell als neue Bäume vorgesehene „Besenstielgröße“ von 16 bis 18 cm ist in Zeiten des Klimawandels nicht mehr ausreichend. Selbst der Umweltbetrieb Bremen pflanzt bei Neupflanzungen bereits Bäume mit einem Stammumfang von 20 bis 25 cm.

Es sind 130 Ausgleichspflanzungen für die Fällungen auf dem neuen Hulsberg Gelände – auch außerhalb unseres Stadtteils – vorgesehen. Um unseren Stadtteil klimaresilienter zu machen und aufzuwerten, sollen mindestens 40 Bäume auf den Plätzen und in den Straßen unserer Quartiere gepflanzt werden. Damit wollen wir auch an unsere bisherigen Beschlüsse, wie z. B. vom 10.10.2023 anknüpfen und unter anderem das Steintor und den Ziegenmarkt attraktiver gestalten. Der Beirat hat daher folgenden Beschluss gefasst:

Beschluss

- 1) Alle geplanten Ausgleichs- und Ersatzbaumpflanzungen für das Neue Hulsberg-Viertel (NHV) sollen mindestens mit einem, wie beim Umweltbetrieb Bremen üblichen Stammumfang von 20 bis 25 cm durchgeführt werden.
- 2) Baumpflanzungen in Grünstreifen oder Grünflächen auf dem Neuen Hulsberg Gelände sollen wegen der besseren Entwicklungschancen dort mit einem Stammumfang von 30 bis 35 cm erfolgen.
- 3) Von den 130 Ausgleichspflanzungen, die nicht im NHV umgesetzt werden, sollen mindestens 40 Bäume angemessener Größe (s. o.) im Stadtteil gepflanzt werden, um Straßen und Plätze, wie „Vor dem Steintor“, am Ziegenmarkt oder die Ecksituation Humboldtstraße, Ecke Horner Straße aufzuwerten.

Der Beschluss wurde einstimmig im Fachausschuss Bau & Stadtteilentwicklung des Beirats Östliche Vorstadt gefasst.

Bremen, 25. Januar 2024

Der Fachausschuss für Bau und Stadtteilentwicklung des Beirats Östliche Vorstadt